

VIDA NACIONAL

POLITICA.-

En la esfera política cabe destacar la designación hecha de las Juntas Electorales Distritales, la intensificación de las actividades de los grupos políticos que apoyan la política gubernamental, especialmente del Frente Electoral Independiente del Distrito Federal, y las declaraciones del Gobierno con motivo de la celebración del 24 de noviembre.

Sin insistir en los primeros hechos, recordemos detalles de las declaraciones gubernamentales. En la Alocución dirigida por el Dr. Germán Suárez Flamerich, Presidente de la Junta de Gobierno, se destaca, entre las consideraciones generales hechas en torno a la política y administración del Gobierno, la afirmación de que "en el año de 1952 el pueblo venezolano expresará en los comicios su voluntad soberana, libre y responsablemente". Por otra parte, al hacer el balance de las actividades del Gobierno dijo "La obra política y administrativa cumplida por el Gobierno Provisorio durante el año ha sido fecunda y provechosa" a la vez que indicó que "La estabilidad del Gobierno y su capacidad para cumplir su misión histórica, provienen de que actúa en acuerdo con los deseos y sentimientos de la mayoría de los venezolanos y bajo la exclusiva inspiración del patriotismo y del desinterés".

Por otra parte, el doctor Miguel Moreno, Secretario de la Junta de Gobierno, leyó una Exposición de la labor gubernamental en la cual destacó, con lujo de detalles, la obra realizada por el Gobierno Federal a través de sus diversas dependencias. Hizo hincapié en lo concerniente a comunicaciones (carreteras, líneas aéreas, navegación, radiotelegrafía, radio-telefonía, correos, telégrafos y teléfonos), Plan de la Vivienda, Plan de Electrificación Nacional, fomento agro-pecuario e industrial, obras sanitarias y asistenciales, educación, trabajo y obras públicas en general. Al hacer el balance final declaró que "La labor cumplida, acaso por su notable magnitud, adolece de fallas y errores cuya corrección es preocupación constante del Gobierno. Estos tres años de extraordinario rendimiento en

el trabajo oficial cobran mayor relieve si se tiene en cuenta que fueron precedidos por una etapa de convulsión en nuestra vida pública y de grave desorden administrativo".

RELIGION.-

Se celebró con brillo, en esta ciudad, el Primer Congreso Lasallista de Apostolado Seglar, de acuerdo con amplio e interesante temario. Los resultados obtenidos constituyen el mejor premio para la labor de la Junta Central Organizadora, presidida por el Sr. Gustavo Linares.

Mientras nuestro querido Arzobispo de Caracas, Monseñor Lucas Guillermo Castillo, viajaba al Brasil como invitado de honor para la celebración del primer Día de Acción de Gracias en la hermana república, se anunciaba dos visitas a nuestro país por parte de figuras preclaras de la Iglesia: la del Cardenal Spelmann y la del predicador jesuita R. P. Lombardi.

RELACIONES EXTERIORES.-

Continúan desarrollándose actividades en torno al Tratado Comercial con los Estados Unidos. Los industriales de la pesca y los industriales de los ramos de Farmacia, Química y Laboratorio, han manifestado su opinión de que sus productos no sean incluidos en el Tratado en protección de la industria nacional, pues así no tendrían trato preferencial en las Aduanas.

Por otra parte, han presentado sus credenciales el Exmo. Sr. Contraalmirante Wenceslao Benítez, como Embajador del Uruguay, y el Exmo. Sr. Dr. Fletcher Warren, como Embajador de los Estados Unidos de América. Han sido verificadas también rotaciones en el personal del exterior, entre las cuales se destaca la designación del Sr. Delfín E. Páez, Director de Consulados, como Cónsul General en los Estados Unidos, y el propio Canciller se ha dirigido a París a presidir la delegación venezolana en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

EDUCACION.-

No obstante las declaraciones del Consejo de Reforma, la Universidad

Central no ha podido reanudar sus actividades. Se ha nombrado una comisión integrada por los doctores F. S. Angulo Ariza, Pedro González Rincones, Arminio Borjas, Gustavo H. Machado y Willy Ossott, encargada de preparar, en el plazo de dos meses, un Proyecto de Estatuto de la Universidad. Se ha anunciado así mismo que se designarán las personas que hayan de realizar las labores correspondientes a Decanos y Directores de Escuela; pero las designaciones no se han hecho públicas aún.

La Universidad del Zulia ha paralizado también sus actividades docentes y en la Universidad de los Andes ha habido disturbios que provocaron graves medidas disciplinarias contra varios estudiantes a la vez que el resto del estudiantado se abstiene de asistir a clases.

En los otros ciclos de la Educación pareciera como si la preocupación máxima se dirigiera al "problema" de la fecha de las vacaciones de diciembre. Mientras el Ministerio del ramo anuncia la posibilidad de que comiencen el cinco de diciembre en el Distrito Federal, estudiantes del Interior piden también que se les adelante la fecha para ver ellos también los Juegos Bolivarianos. En realidad, buena parte de la vida nacional se gobierna hoy por hoy de acuerdo con las "necesidades" creadas por los Juegos en referencia. El fenómeno no es nuevo. Recuérdase lo sucedido cuando las Series Mundiales de Base Ball Amateur, considérese que ahora no se trata de un solo deporte, y dedúzcanse las consecuencias.

Por otra parte, aun cuando todavía no han comenzado sus labores, debe recordarse la actividad febril del grupo que organiza la "Universidad Privada" (laica) y que ya obtenido "el apoyo moral" del gobierno. Se indica que este nuevo Instituto comenzará a funcionar en Enero con los primeros años de muchas facultades.

OBRAS PUBLICAS.-

Con motivo de la celebración del 24 de noviembre se han inaugurado numerosas obras públicas en todo el territorio nacional: carreteras, hospitales, planteles educacionales, acueductos, instalaciones deportivas, etc.

SANIDAD.-

Además de la inauguración de varios hospitales, especialmente antituberculosos, es de destacar la labor desarrollada por el Instituto Nacional de Nutrición, especialmente visible con motivo del "Día de la Alimentación" celebrado el 18 próximo pasado. No debe olvidarse tampoco la celebración de la 2ª Conferencia de Jefes de Unidades Sanitarias realizada también en el mes de noviembre que, dicho sea de paso, también se ha caracterizado por las "convenciones", "conferencias" y demás reuniones de la misma especie.

En el campo sanitario-obrero ha surgido una aguda controversia entre los Colegios Médicos y la Administración de los Seguros Sociales de Valencia y Puerto Cabello, con ocasión de ciertas reformas efectuadas en dicho servicio. La tirantez llegó a ser particularmente violenta cuando el Colegio Médico de Caracas, que había intervenido como mediador, después de oír al Director de los Seguros Sociales en el Estado Carabobo, consideró que sus palabras eran lesivas para la profesión médica y decidió no tomarlas en cuenta.

ECONOMIA.-

La situación económica general parece haber mejorado un poco. Por otra parte, continúan las intervenciones gubernamentales en la vida económica nacional dirigidas al fomento de la producción, ampliación de las vías de comunicación, aseguramiento de mercado y concesión de créditos.

En el curso del mes de noviembre se firmó el contrato del Dragado del Orinoco y obras anexas que comprenden la edificación del Puerto Ordaz y de una ciudad obrera en las cercanías del Cerro Bolívar. Esta obra para la cual la Orinoco Mining Company of Venezuela invertirá cuatrocientos millones de bolívares, será realizada por muchos subcontratistas y obreros venezolanos y se espera que produzca una verdadera revolución de la economía de Guayana.

En Oriente ha comenzado a funcionar un nuevo Banco Regional de Fomento con capital de cinco millones de bolívares, después de haberse celebrado una Convención de Presidentes de Bancos de Fomento en la cual, entre otras medidas, se tomaron las de modificar los Estatutos y determinar el Presupuesto y Pro-

grama de Realizaciones para el nuevo año.

Siempre dentro del círculo de las actividades bancarias se ha venido afirmando que el Banco Agrícola y Pecuário había restringido los créditos para los pequeños y medianos caficultores. Sin embargo, el Banco desmintió oficialmente esta información y ratificó su política crediticia en torno a la Caficultura Nacional.

En materia de algodón, sigue sin resolverse el problema de la absorción de la cosecha nacional apesar de haberse, llegado a un acuerdo con los industriales respectivos. En lo que se refiere al cultivo del arroz, después de recogerse alrededor de treinta mil kilogramos este año, se hacen planes para elevar la cosecha a cuarenta mil. Una repercusión simpática del intenso cultivo del arroz, como lo ha destacado el columnista José González González, ha sido la aparición de la chicha embotellada. Por lo demás, para aprovechar subproductos arroceros, el MAC, ha decidido establecer en las regiones del cultivo cincuenta mil gallinas destinadas a la producción de huevos cuya necesidad se ha visto palmariamente en estos días. A esta iniciativa se aúna la de varios avicultores particulares que han recibido créditos para el desarrollo de esta rama de la producción. Se espera así detener las importaciones avícolas para dentro de seis u ocho meses.

Por otra parte, se ha celebrado la Primera Convención Nacional de Industriales de la Pesca. Entre los puntos considerados en ella se encuentran el ya indicado de la no inclusión de productos pesqueros en el próximo tratado comercial con los Estados Unidos, y el establecimiento del dólar - sardina, además de otras medidas destinadas a proteger la naciente industria.

JUSTICIA.-

El Despacho del ramo ha realizado la inspección de los tribunales de Falcón, Monagas, Yaracuy y Cojedes; de los tribunales distritales de Anzoátegui, y de las oficinas de Registro de varios Estados, todo ello mediante comisionados especiales. Se han elevado a tres los Tribunales Superiores del Trabajo en el Distrito Federal, se trabaja activamente en la elaboración del proyecto de Ley que ha de regir el ejercicio de la abogacía, se ha fundado la Inspectoría de

Servicios Médicos dependiente de la Dirección de Prisiones y se desarrolla una campaña contra el analfabetismo en los distintos penales del país.

Destacados profesionales venezolanos han ido a Montevideo para representar a la Nación en la VII Conferencia de la Asociación Interamericana de Abogados. Entre ellos se cuentan los doctores: Silvestre Tovar Lange, Aníbal Valero, Pedro Mantellini, Zelmira Sader Pérez y Juan Carmona.

VIARIOS.-

El Ministerio del Trabajo sigue informando de sus labores y ha hecho público el dato de que se han celebrado 108 contratos colectivos durante el año que va del 24 de noviembre de 1950 al 23 de noviembre de 1951. Asimismo informa acerca de la realización de una excursión obrera a Catia La Mar que constituye un ensayo para el programa de excursiones obreras que prepara el Despacho.

—Durante el mes de noviembre se celebró la exposición del Plan Nacional de la Vivienda. Se incluyeron los planes referentes a 17 ciudades.

—En todo el país los perros han hecho estragos con sus mordeduras debido a la "rabia". Ello ha movilizó a las autoridades sanitarias por una parte, y por la otra a la Sociedad Protectora de Animales...

—El día 22 de noviembre los músicos celebraron su día con diversos actos: Misa en Sta. Teresa, ofrenda en el Panteón Nacional, ternera y baile. La nota más relevante fué la ejecución de la Misa Cromática del Maestro Sojo.

—Otra celebración llena de brillo ha sido la de la "Semana de Bello" cuyo Programa, por lo vasto, ha tenido que ser publicado en un folleto por los organizadores. Magníficas conferencias se han pronunciado en honor de Bello.

—La noticia de que los vehículos matriculados en el Distrito Federal —excluidos pues los del Distrito Sucre del Estado Miranda— ascenderán este año a 60.000, las nuevas canalizaciones anunciadas y la instalación de los "parquímetros", han contribuido a mantener la "popularidad" del problema del tráfico.

—Para terminar no puede negarse que, apesar de todos sus problemas, el país en vísperas de diciembre se desvive en espera de los III Juegos Bolivarianos.